



Burg Giebichenstein
Kunsthochschule Halle
University of Art and Design

9. Oktober 2017



Eröffnung des Studienjahres mit Preisverleihungen

Das Studienjahr 2017/2018 an der BURG startet mit über 220 neuen Studierenden

Im Rahmen der Eröffnungsveranstaltung am Dienstag, 10. Oktober 2017 um 18 Uhr werden der Förderpreis Kunstvermittlung sowie der DAAD-Preis für ausländische Studierende vergeben

Zu Beginn des Studienjahres 2017/2018 starten an der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle 223 Studierende im ersten Fachsemester. Insgesamt erfolgten auf die vergebenen Studienplätze in den Fachbereichen Kunst und Design 1175 Bewerbungen aus dem In- und Ausland, sodass die vorläufigen Bewerber- sowie Einschreibezahlen auf einem weiterhin sehr guten Niveau bleiben. An der BURG, die zu einer der größten deutschen Kunsthochschulen gehört, sind im neuen Studienjahr damit insgesamt 1046 Studierende immatrikuliert. Die meisten Studierenden im ersten Semester stammen aus Sachsen-Anhalt und Sachsen, gefolgt von Studierenden aus Bayern, Baden-Württemberg und Nordrhein-Westfalen. Die Gruppe der ausländischen Studierenden machen insgesamt 16 Prozent aus, hiervon stammen die meisten aus Südkorea, China und Russland.

Das Studienjahr wird am Dienstag, 10. Oktober 2017 im Volkspark Halle um 18 Uhr vom Rektorat gemeinsam mit den Studierenden und Lehrenden der BURG stimmungsvoll eröffnet. Zur Eröffnungsfeier werden die Erstsemester begrüßt, neue Professorinnen und Professoren vorgestellt und der Förderpreis Kunstvermittlung sowie der DAAD-Preis für ausländische Studierende vergeben. Den von der Städtischen Galerie Wolfsburg und dem Verein „jugend in der galerie“ ausgelobten Förderpreis Kunstvermittlung erhält Nikos Probst, Student der Kunstpädagogik an der BURG. Die aus Spanien stammende Marta Quilis Juan, derzeit Masterstudentin im Studiengang Interior Architecture, erhält den DAAD-Preis für ausländische Studierende für ihr besonderes gesellschaftliches Engagement sowie ihre akademischen Leistungen.

Förderpreis Kunstvermittlung 2017

Nikos Probst, Student des Diplomstudiengangs Kunstpädagogik an der BURG, erhält den diesjährigen Förderpreis Kunstvermittlung. In seinem Vermittlungskonzept zum Thema



„Das Kunstmuseum als Erlebniswelt“ werden Besucherinnen und Besucher als aktiv agierende Menschen in die Ausstellung mit einbezogen. Die Wissensaneignung entsteht entsprechend nicht nur durch rein objektive Betrachtung und erklärende Texte, sondern durch ein mit allen Sinnen konstruiertes Beziehungsnetz, das die dialogische Auseinandersetzung mit der Ausstellung und ihren Objekten befördern soll. In seinem Vermittlungskonzept werden Besucherinnen und Besucher in der Ausstellung durch Vermittlungsflächen im Zentrum der Ausstellung geleitet und angeregt, an den Orten länger zu verweilen und mit den Hilfsmitteln – vom Tablet bis zur Text- oder Materialsammlung – zu agieren.

Zusammen mit dem Verein „jugend in der galerie“ lobt die Städtische Galerie Wolfsburg den Förderpreis Kunstvermittlung für Studierende der BURG aus. Ziel der Initiative ist es, innovative und kreative Ansätze zur Vermittlung zeitgenössischer Kunst in den Blick zu nehmen und zu fördern. Der Preis soll Ansporn und Bestätigung für Studierende sein, die sich um innovative, aktuelle Vermittlungsformate bemühen. Der Förderpreis Kunstvermittlung ist mit 1.000 Euro dotiert und wurde durch Prof. Dr. Susanne Pflieger, Direktorin der Städtischen Galerie Wolfsburg und Honorarprofessorin an der BURG, initiiert.

DAAD-Preis 2017

Die Masterstudentin **Marta Quilis Juan** des Studiengangs Interior Architecture erhält den diesjährigen DAAD-Preis für ausländische Studierende. Der mit 1.000 Euro dotierte Preis des Deutschen Akademischen Austauschdienstes (DAAD) wird an ausländische Studierende mit besonderen akademischen Leistungen und bemerkenswertem Engagement vergeben.

Die 1986 im spanischen Elda geborene Marta Quilis Juan studierte Soziologie an der Universidad de Alicante, wechselte anschließend an die Escuela de Arte y Superior de Diseño de Alicante, wo sie 2009 die Ausbildung „Innenarchitektur“ abschloss. Anschließend arbeitete sie für verschiedene Innenarchitekturbüros in Alicante. Von 2011 bis 2016 studierte Marta Quilis Juan im Bachelorstudiengang Industriedesign an der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle, seit 2016 im Masterstudiengang Interior Architecture. Während dieser Zeit war Marta Quilis Juan als studentische Hilfskraft bei Prof. Klaus Michel und als Tutorin bei Prof. Dr. Matthias Noell tätig. Neben dem Studium arbeitete sie in Leipzig zunächst zudem an einer freien Oberschule als Leiterin des Angebots Kunst für Kinder. Derzeit ist Marta Quilis Juan neben ihrem Masterstudium für die Mediathek-Datenbank im Fachbereich Design zuständig und als Tutorin und Ansprechpartnerin für externe Masterstudierende tätig.

Die Preisträgerin eignete sich unter Hochdruck die deutsche Sprache mit großer Perfektion an. Mit diesen Kenntnissen half sie unter anderem während des Studieninfotags der BURG bei der Beratung ausländischer Studierender. Zudem unterstützte sie den internationalen Designpreis Halle 2014 als Übersetzerin und ermöglichte die Verständigung mit Teilnehmerinnen und Teilnehmern aus dem spanischsprachigen Ausland. Im Rahmen ihrer zahlreichen Tätigkeiten hat sich Quilis Juan immer auch um das soziale Binnenklima verdient gemacht. „Marta Quilis Juan ist eine ebenso temperamentvolle wie begeisterte Kulturbotschafterin und inspiriert mit den vielen Brücken, die sie zwischen den Kulturen zu schlagen vermag, ihre Kommilitonen wie auch ihre Dozenten“, würdigt Axel Müller-Schöll, Professor für Innenarchitektur / Ausbaukonstruktion an der BURG, das Engagement der diesjährigen Preisträgerin.



Der DAAD ist eine Einrichtung der deutschen Hochschulen. Er fördert mit öffentlichen Mitteln die internationale akademische Zusammenarbeit, insbesondere den Austausch von Studierenden und Wissenschaftlern. Die ausländischen Studierenden bereichern die Hochschulgemeinschaft sowohl in kultureller als auch in akademischer Hinsicht. Um dies zu würdigen, stellt der DAAD jährlich Mittel zur Vergabe eines Preises an hervorragende ausländische Studierende zur Verfügung.

Eröffnung des Studienjahres 2017/2018

Eröffnung: Dienstag, 10. Oktober 2017, 18 Uhr für Angehörige der Burg Giebichenstein
Kunsthochschule Halle

Ort: Kleiner Saal, Volkspark Halle, Schleifweg 8 a, 06114 Halle (Saale)

Förderpreis Kunstvermittlung 2017: Nikos Probst

DAAD-Preis 2017: Marta Quillis Juan

Ihre Ansprechpartnerin:

Silke Janßen

Pressesprecherin / Leiterin Öffentlichkeitsarbeit

T +49 (0)345 7751-526

janssen@burg-halle.de

Online Pressebereich:

www.burg-halle.de/presse